

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	31 (1923)
<b>Heft:</b>	10
<b>Rubrik:</b>	Samaritains à l'honneur

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Journée des moniteurs à Coppet, le 26 août 1923

La délicieuse petite ville de Coppet a fait une charmante réception aux monitrices et aux moniteurs-samaritains qui — trop peu nombreux hélas! — se sont rencontrés le 25 août au soir à la gare de la coquette localité.

Sur plus de 50 sections invitées, une quinzaine seulement avaient pu envoyer leurs délégués qui, au nombre de 30 environ, ont reçu le plus gracieux accueil chez les habitants où ils furent logés.

Le soir, conférence du président de la Croix-Rouge vaudoise, M. le Dr Guisan, sur le service de santé, puis réception charmante chez M<sup>me</sup> Mercier, présidente de la section de Coppet.

Pour le dimanche matin, après un petit culte sous les arbres séculaires du parc du Château, la section de Coppet avait organisé un exercice extrêmement intéressant et varié. Qu'on en juge: Combat; installation d'un poste de secours d'urgence à la gare des marchandises; bombardement par avions (les canonniers de Coppet ont fait merveille!); évacuation rapide et mouvementée; transports avec obstacles, par dessus murs, palissades, haies, ruisseaux, ravins, jusqu'à une tente

rapidement montée par quelques membres de la colonne de Genève.

Une double critique des Drs Guisan et de Marval termina cet exercice particulièrement instructif, organisé de main de maître par M<sup>me</sup> Mercier, très bien secondée par ses monitrices locales.

Puis ce fut un banquet sur le lac! Abritées sous des drapeaux, des tables avaient été dressées sur une de ces grandes barques du Léman; elles étaient couvertes de fleurs et chargées de mets offerts par les communes environnantes, désireuses de témoigner leur reconnaissance aux samaritaines de Coppet.

Les discours furent nombreux car le gouvernement vaudois et plusieurs municipalités étaient représentés; le ciel n'avait pas un nuage, le lac pas une ride. Le bruit du moteur (car la barque pavoiée croisait devant les rives de la localité) était couvert par les chants de tous les participants ravis de jouir d'une réception si belle dans un pays si merveilleux!

Une fois de plus les absents eurent tort.... et nous, qui avons reçu l'hospitalité si cordiale de «ceux de Coppet», nous adressons à nos hôtes un chaud *merci!*

### Samaritains à l'honneur

Le 21 juillet 1921, une formidable explosion détruisait une partie des usines de Bodio au Tessin. Au risque de leur vie, huit membres de la société des samaritains de Giornico portèrent secours aux victimes, au milieu de flammes et pendant que les explosions meurtrières continuaient. La conduite exemplaire de ces samaritains particulièrement courageux et dévoués a engagé la *Fondation Carnegie*

qui récompense les actes de courage héroïques, à accorder à chacun de ces huit samaritains un diplôme d'honneur et une montre de poche.

Cette distinction a été remise le 29 juin 1923 à Giacomo Dalsecco, Erminio Dressi, Veneeslas Giudici, W.-Jacob Hug, Ernesto Maffasanti, Olimpio Piecinini, Luigi Rusconi et au Dr Angelo Sciolli.